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据新华社北京12月7日电 国家主席习近平7日在人民大会堂同
加蓬总统邦戈举行会谈。两国元首决定将中加关系提升为全面合作
伙伴关系，以落实中非合作论坛约翰内斯堡峰会成果为抓手，对接两
国发展战略，全面规划好各领域友好互利合作，实现共同发展。

习近平指出，中加传统友谊深厚，总统先生连任后将中国作为
首次国事访问的国家，显示你坚定致力于发展中加友好的意志和决
心。中方愿同加方筑牢政治互信基础，密切高层往来，扩大政府部
门、执政党、议会、地方政府等各层次交流，将政治互信转化为推
进合作发展的动力。双方要对接彼此发展战略。中方支持加方加快
推进工业化进程，把资源优势转化为发展成果，愿推进有关在建合
作项目，鼓励中国企业积极参与基础设施建设合作。中方愿同加方
探讨建立农业合作机制，支持加方发展旅游、金融、电信等产业。
双方要密切国际事务协作，在应对气候变化、非洲和平安全等彼此
重大关切问题上加强沟通和协调，维护好发展中国家的共同利益。

习近平强调，非洲各国正在致力于探索适合自身国情的发展道
路，联合自强和一体化进程快速发展。中方将秉承真实亲诚的对非
政策理念和正确义利观，同非洲友好国家一道，全面落实中非合作
论坛约翰内斯堡峰会成果，把实现自身发展同助力非洲自主可持续
发展紧密结合起来，实现合作共赢、共同发展。

邦戈表示两国老一代领导人亲手缔造的加中传统友谊在双方共
同努力下正继续蓬勃发展。加蓬感谢中国长期以来给予的大力支
持，愿加强同中国在投资、农业、矿产、科技、旅游、金融、基础
设施领域互利合作。

习近平会见
加蓬总统邦戈

两国建立全面合作伙伴关系

12月6日，德国埃森，德国总理默克尔出席基民盟党代会。
默克尔在当天召开的党代会上以89 . 5%的得票率再次当选基民

盟主席，将正式作为该党总理候选人参加2017年德国大选。
┬新华社发

默克尔再次当选基民盟主席

参加明年德国大选

据新华社伦敦12月6日电 经济合作与发展组织(经合组织)6日
在伦敦发布2015年国际学生评估项目(PISA)测试结果，中国大陆学
生的排名比之前有所下滑，港澳台地区的学生表现优异。

北京、上海、江苏、广东四个省市的学生代表中国大陆参加
2015年PISA测试，结果为数学排名第6位、科学排名第10位、阅读
排名第27位。香港和澳门学生此次三项测试排名均进入前十，其中
香港学生的数学和阅读测试均排名第2位，科学排名第9位。在全球
72个国家和地区的54万名15岁学生参加的本次测试中，新加坡学生
独占鳌头，三项测试均排名首位。

经合组织从2000年起，每3年发布一次测试报告，旨在考查完
成基础教育阶段的学生的数学、阅读和科学能力，寻求提高教育质
量的方法。

经合组织发布学生评估项目测试报告
中国大陆排名下滑

外交部回应日本首相安倍晋三将访珍珠港

如真诚道歉，中国很多场所可供凭吊
新华社北京12月7日电 针对日本首相安倍晋三

将访问珍珠港一事，外交部发言人陆慷7日在例行记
者会上表示，如果日方想深刻反省、真诚道歉，中方
有很多场所可供其凭吊。

有记者问，据报道，日本首相安倍晋三将访问珍
珠港，但日本方面称安倍此访不会提及“道歉”，请
问中方对此有何评论？

陆慷表示，今天是二战时期日本偷袭珍珠港和太
平洋战争爆发75周年。日本军国主义发动的那场侵略
战争给本地区国家、特别是亚洲受害国人民造成了深
重灾难。直到今天，国际社会一直都关注日方能否对
那段历史有一个诚恳、正确的认识。

陆慷说，美方是否期待日本方面对偷袭珍珠港道
歉，我不作评论。就中方而言，我们一向认为，维护
国际正义和二战后确立起的国际秩序十分重要；日本
方面端正历史态度、对日本军国主义的反人类罪行拿
出一个正确认识，以实际行动取信于包括中国在内的
亚洲受害国人民十分重要。

另有记者问，有日本舆论认为，相较于珍珠港，
安倍更应该去南京大屠杀遇难同胞纪念馆，请问你对
此有何评论？

陆慷说，正如同美国人民不会忘记珍珠港事件，
中国人民不会忘记为抗战所付出的巨大民族牺牲，也
不会忘记南京大屠杀死难同胞。

“如果日方想深刻反省、真诚道歉，无论是南京
大屠杀遇难同胞纪念馆，还是‘九一八’事变纪念
馆，或是‘七三一’部队遗址，中方有很多场所可供
其凭吊。亚洲邻国也有很多这样的地方提醒日本乃至
国际社会，二战期间加害国对受害国所犯罪行不容遗
忘，历史不容篡改。”他说。

珍珠港岂是篡改二战史观的舞台

揭一揭“献花外交”的假面
日本首相安倍晋三计划本月下旬访问美国珍珠港，打

出的旗号是“和解”“和平”。他意图在美国总统换届前
通过这次外交活动强化美日同盟关系，为明年初美国新总
统上台后不甚明朗的日美同盟关系做好铺垫。

但从安倍政权上台以来的所作所为看，“和解”与
“和平”之于安倍也只是旗号而已，因为近年来，他已把
自己的军事野心按步骤切割并一一坐实，从某种程度上
说，外交已经成为军事野心的假面具。

谈到“和解”，有历史常识的人都知道，日本最应该
和解的对象在亚洲，在近邻各国，他们是第二次世界大战
期间遭受日军荼毒最甚的受害者，日军“慰安妇”、南京
大屠杀、马尼拉屠城、巴丹死亡行军……这些名字的历史
分量并不逊于珍珠港。但遗憾的是，人们从未听闻安倍对
此有所正面表态，遑论其是否有前往祭奠忏悔之意，连幸
存的韩国“慰安妇”老妪希望日本领导人能有信函对她们
有所表示，安倍都置若罔闻。

谈到“和平”，人们更难以理解，为何日本在二战结
束70多年后的今天，反而加快了整饬军备、强化军事同盟
的步伐，且不时有刺激地区紧张局势的言行举动。

如果说，兜售修正主义历史观是安倍珍珠港之行的潜
动机，政治外交意图则是显动机，可谓司马昭之心。

显而易见，安倍此行政治外交动机有三：一是挽回不
久前因私会美国当选总统特朗普而惹怒白宫带来的不良后
果；二是在特朗普放风重新审视美国与日本等同盟关系之

际，向特朗普和美国社会提醒日美同盟的重要性和牢固
性；三是在今年“安倍外交”泡沫大多破裂之际，借珍珠
港之旅争取得分，抬升内阁支持率。

一些日本媒体的解读则进一步揭示安倍此访的深层盘
算。《日本经济新闻》认为，日美同盟是“安倍外交”的
后盾，通过珍珠港之旅展示“牢固的日美同盟关系”，有
助于牵制中国等。亲安倍的右翼媒体《产经新闻》更是不
加掩饰，称安倍访珍珠港是给中国、韩国、朝鲜看的。

这是什么意思呢？向昔日的突袭对象美国人恭敬递上
鲜花、把手言欢，向昔日的受害者装聋作哑、摩拳擦掌。
安倍政权试图以向美国递出的橄榄枝掩盖其在亚太的军事
复活野心，乞求与美国的历史和解，抹杀对亚太的历史伤
害。这是一个二战战败国应该具备的正常“人格”吗？

显然，安倍想借短促的“祭奠”了结美日之间的那段
历史心结，让美国人从此忘记那句“勿忘珍珠港”的口
号，让日本人忘记二战后美国对日本宪法、政治、军事等
全面改造的良苦用心。如果珍珠港死难将士地下有知，他
们牺牲的地方在75年后竟成为一名日本政客宣扬历史修正
主义的舞台，他们的牺牲竟被用来强化军事色彩浓重的一
种同盟关系，不知他们又会作何感想？

殷鉴不远。对于安倍政权献媚外交背后的军事野心，
包括美国在内，世界不能不明察。勿忘珍珠港，不该只是
那个战争年代、那个受害群体的口号。

（据新华社东京12月7日电）

367家景区被集中处理，有的变身水疗会所，有的厕所堆满杂物

A级不A质 景也不成景

■国家旅游局通报，

今年下半年以来，367家4A

级及以下景区受到处理，

其中107家景区被摘牌。

记者调查发现，近年

来，A级景区数量激增，景

区等级管理不严、重申请

轻管理等，导致一些景区

场所变身水疗会所、厕所

卫生脏差等，甚至出现长

期停业不摘牌的“僵尸景

区”。

A级景区“疯狂”增长

本次处理的367家景区中，有255家4A级
景区，占全国4A级景区总量的9%。

“我们从来不知道五爱服装批发市场是
个景区，竟然还是4A级。”在公布被处理
了13家景区的沈阳市，土生土长的市民孟梦
告诉记者，有一次陪朋友到五爱市场逛街，
试了衣服不想买，还遭到商贩恶言相向。孟
梦口中的五爱服装批发市场，在2009年12月
作为“五爱市场景区”被评为4A级景区，
时隔7年被摘牌。

此次被取消4A级资质的厦门海沧大桥
旅游区，此前被发现景区多处场所对外承包
变更为餐馆、水疗等项目，且游客中心功能
缺失、旅游厕所及环境卫生脏差。被警告的
河北省辛集市辛集国际皮革城景区，官网信
息基本都是旺铺招商等，两年多时间未更新
过。

一些A级景区甚至早已停业，成为“僵
尸景区”。此次被摘牌的4A级蚌埠闸水利

风景区，部分景点长期停止对外运营。去年
底，河南被摘牌的焦作市穆家寨景区早已关
门，鹤壁市康乐村景区也已改为驾校，不再
经营旅游业务。

地方政府重申请轻管理

近年来，A级景区数量“疯狂”增长，
4A级景区数量从2001年的187家，增长至此
次摘牌前的2800多家。“这是金字招牌带来
的隐性利益”。

从事景区等级管理工作的地方旅游局工
作人员潘毅说，由地方部门背书的景区等
级，对游客消费起到很强的引导作用。不少
景区利用评级吸引客流，甚至当作门票涨价
的借口。一些部门的专项资金也更倾向于级
别高的景区。

地方争创A级景区时全力以赴，拿到招
牌后疏于管理。此次被警告的宜春市靖安中
部梦幻生态旅游区，2013年获评4A级后，基
本没有资金进行完善，标识系统、垃圾箱等
设施陈旧坏损，数量不足。

河南省旅游局在暗访4A级景区商丘市
古城时发现，景区旅游厕所里堆满杂物，设
施破损严重。“去洗手间，洗手台也是坏
的。”郑州的一名游客无奈地吐槽。

专家认为，景区之所以重建设轻管理，
背后是A级景区监管长期疲软。按规定，4A
级及以下等级景区复核工作，主要由省级质
量等级评定委员会组织和实施。复核分为年
度复核与五年期满的评定性复核，年度复核
采取抽查的方式，复核比例不低于10%。中
国未来研究会旅游分会副会长刘思敏认为，
针对当前庞大的景区数量，“10%的抽检率
太低，难以形成有效监管”。

即使这种低频次的复查，往往因地方相
关监管部门“睁一只眼闭一只眼”也流于形
式。业内人士透露，等级复查前跟景区明里
暗里打招呼已经成为一种潜规则。“正是监
管缺位，才有那么多‘僵尸景区’迟迟未退
出。”“摘牌阻力太大。”潘毅认为，若要
动真格处理A级景区，要面对地方、景区投
资部门等多重压力。

（据新华社北京12月7日电）
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